

# Le Prix du Gouverneur général pour l'entraide



## Sonja Bejzyk

Winnipeg (Manitoba)

Sonja Bejzyk a consacré sa vie à célébrer sa communauté et ses origines ukrainiennes. Née et élevée à Winnipeg, M<sup>me</sup> Bejzyk est la fille du regretté député fédéral Mykola Mandziuk et de Maria Mandziuk-Senitska, qui lui ont inculqué une appréciation et un amour profonds pour sa culture, ses origines et sa foi ukrainiennes.



Avant de se consacrer à ses nombreuses activités bénévoles, M<sup>me</sup> Bejzyk s'est démarquée comme enseignante. Après avoir obtenu un baccalauréat ès arts et un baccalauréat en éducation de l'Université du Manitoba, elle a enseigné les mathématiques aux jeunes du secondaire pendant 30 ans, et elle a été directrice du département des mathématiques au Collège Miles Macdonell de Winnipeg.

Après avoir pris sa retraite, M<sup>me</sup> Bejzyk est devenue plus active que jamais dans sa communauté, consolidant son engagement auprès de nombreuses institutions vouées à la culture et au patrimoine ukrainiens. Membre de longue date de l'Ukrainian Women's Association of Canada (UWAC), elle a travaillé sans relâche pour développer et maintenir les traditions culturelles ukrainiennes, apportant une contribution particulière à la culture canadienne. L'UWAC fait partie de l'Ukrainian Self-Reliance League of Canada, dont M<sup>me</sup> Bejzyk a été présidente. Elle a également été présidente du conseil d'administration de l'*Ukrainian Voice*, un journal qui a célébré son centenaire en 2010. Ce journal cultive des liens solides avec les Canadiens d'origine ukrainienne. « Nous diffusons des nouvelles de l'Ukraine, de partout au Canada ainsi que des nouvelles locales. Nous publions des chroniques sur ce qui se passe dans la communauté ukrainienne » a expliqué M<sup>me</sup> Bejzyk. « Mon père s'en procurait toujours un exemplaire. Mes deux parents étaient des Ukrainiens convaincus et ils m'ont transmis cette passion. » Elle a également collaboré avec le Musée ukrainien du Canada et le Pavillon de Kiev au Folklorama.

Les postes de direction qu'a occupés M<sup>me</sup> Bejzyk sont presque trop nombreux pour être énumérés. Elle a notamment été présidente du Trident Press, présidente du conseil d'administration de la cathédrale Holy Trinity, présidente, directrice et membre du conseil d'administration du collège St. Andrew, première vice-présidente du Ukrainian Canadian Congress et présidente de l'Ukrainian Women's Association of Canada.

**« Sonja se distingue par son intégrité, son enthousiasme et son dévouement dans tous les rôles qu'elle exerce, et elle travaille sans relâche pour sa communauté. »**

Jane Luchak, qui a nommé M<sup>me</sup> Bejzyk

M<sup>me</sup> Bejzyk s'est vu décerner de nombreux prix en reconnaissance de ses efforts, notamment le prix du Comité canado-ukrainien du Centenaire, la Médaille Shevchenko et le Prix d'excellence. « Sonja se distingue par son intégrité, son enthousiasme et son dévouement dans tous les rôles qu'elle exerce, et elle travaille sans relâche pour sa communauté » affirme Jane Luchak, qui a proposé sa candidature. « Tous les membres de la communauté ukrainienne vous diraient que personne ne mérite autant qu'elle le Prix du Gouverneur général pour l'entraide. Elle est l'exemple même de ce que le bénévolat peut accomplir. »



Le Prix pour l'entraide a été remis à Sonja Bejzyk le 17 avril 2012, à Rideau Hall.  
Sgt Ronald Duchesne 2012 © Rideau Hall